

2023 – TÄTIGKEITSBERICHT

Einleitung und Inhaltsübersicht

Im Jahr 2023 legte der Förderverein der Stiftung Männergesundheit seinen Schwerpunkt verstärkt auf die Generierung finanzieller Mittel. Zu diesem Zweck wurden die Charity-Golfturniere in ihrer Anzahl erhöht und zusätzlich eine Versteigerung organisiert. Im Folgenden geben wir einen Überblick über die Aktivitäten des Vereins.

1. Mitgliederzahl
2. Fundraising-Aktivitäten
3. Öffentlichkeitsarbeit
4. Veranstaltungen
5. Vorstand

1. Mitgliederzahl

Zum Ende des Jahres zählte der Förderverein 100 Mitglieder – davon 26 Firmenmitgliedschaften.

2. Fundraising-Aktivitäten

Die wichtigsten Fundraisingaktivitäten im Jahr 2023 waren Golfturniere, die an vier Orten stattfanden: Weimar, Leipzig, Schloss Klingenburg und Berlin. Die Gewinner dieser Turniere qualifizierten sich für das Finale auf dem WINSTONGolf-Platz in Gneven. Diese Veranstaltungen brachten Spendengelder in Höhe von 42.725 Euro ein. Ein besonderes Ereignis war auch die Verlosung eines Retro-Fahrrads, gespendet von einem Vereinsmitglied. Der Gewinner erwarb sein Los während eines der Turniere der Charity Golf Trophy 2023.

3. Öffentlichkeitsarbeit

Im Jahr 2023 widmeten sich die Stiftung und der Förderverein intensiv den "Men's Sheds" – Orten der Begegnung für Männer als Antwort auf die Einsamkeit älterer Männer und als Beitrag zur Gesundheitsförderung. Der Förderverein unterstützte die Stiftung bei der Organisation von drei Fachtagungen zu diesem Thema. Zudem war der Verein, insbesondere der Vorsitzende, an der abschließenden Ausarbeitung eines Letter of Understanding beteiligt.

In der zweiten Jahreshälfte hat der Verein seinen Webauftritt auf der Stiftungsseite aktualisiert. Zu den Neuerungen gehören ein direkter Link zur Webseite des Fördervereins direkt von der Startseite aus, die Einführung einer neuen Seitenstruktur, die Überarbeitung der Texte auf den Unterseiten, die Integration eines neu gestalteten Spendentools und die Einführung von Blau als neue Signalfarbe für den Förderverein. All diese Änderungen wurden ohne zusätzliche Kosten umgesetzt.

4. Veranstaltungen

Das Herbstfest bot neben der Hauptversammlung allen Mitgliedern eine zusätzliche Möglichkeit, sich zu treffen und Gedanken auszutauschen. Ein Höhepunkt des Festes war der informative Vortrag von der Sexologin Ann-Marlene Henning, die allgemein und einfühlsam über Männer und ihre Sexualität sprach. Zudem wurde das Vereinsmitglied Dr. Matthias Stiehler für sein langjähriges Engagement mit der Ehrenmünze der Stiftung Männergesundheit ausgezeichnet.

Der Förderverein nahm vom 20. bis 23. September 2023 mit einem Stand an der 75. Jahrestagung der Deutschen Gesellschaft für Urologie e.V. in Leipzig teil.

5. Vorstand und Internes

Am 17. März hielt der Förderverein der Stiftung Männergesundheit seine Jahreshauptversammlung ab. Im Zuge der Versammlung fand die turnusmäßige Wahl des neuen Vorstands statt. Die Zusammensetzung des Vorstands ist:

- Dr. Andreas Schoppa, Vorsitzender
- Dagmara Bruchalska, stellvertretende Vorsitzende und Schriftführerin
- Toni Streitenberger, stellvertretender Vorsitzender und Schatzmeister
- Steffen-Claudio Lemme, stellvertretender Vorsitzender
- Heiko Röscher, stellvertretender Vorsitzender
- Olaf Theuerkauf, Beisitzer

Alle Amtsträger wurden bis 2026 gewählt. Seit dem 1. September 2023 unterstützt zudem eine Mitarbeiterin den Vorstand in einem Minijob mit 10 Stunden pro Woche bei administrativen und organisatorischen Aufgaben.

Bei der Jahreshauptversammlung wurden auch verschiedene Satzungsänderungen beschlossen. Die wichtigsten Änderungen betreffen: eine neue Struktur der Mitgliedschaft, ein vereinfachtes Verfahren zum Ausschluss von Mitgliedern, eine neue Dauer der Amtszeit des Vorstands sowie die Möglichkeit für die Organe des Vereins, sich online zu treffen und abzustimmen.

Strategiesitzung: Protokoll

Berlin, den 18.02.2024



Dr. Andreas Schoppa
Vorsitzender des Fördervereins